

Acta reunión 7/8/24 Lugar: Rectorado Hora 11hs.

## Quinta reunión por el Llamado de Roma para la Ética de la Inteligencia Artificial.

## Presentes:

- Dra. Roxana Ruffo, Directora Académica Administrativa del VRF.
- Alejandra López, Secretaria Administrativa del VRF.
- Dr. Ernesto Gil Deza, Director de oncología
- Mg. Eloy Mealla, docente del VRF. Seminario Pedagogía Ignaciana.
- Mg. Malena Errico, por la ONG Circolo Giuridico di Argentina, exalumna USAL docente Cs. Jurídica USAL.
- Mg. Juan Bautista González Saborido, docente de Ciencias Jurídicas.
- Arq. Pablo Beitia Profesor de la Facultad de Arte y Arquitectura (Ex Decano).
- Lic. Francisco Liaudat, colaborador académico y docente del VRF.
- Dra. Gabriela Renault, decana de Psicología y Psicopedagogía.
- Lic. Alejandra Lamberti, Directora del Programa a Distancia de la Universidad.
- Ing. Sergio Salimbeni, Director del Instituto de Investigación de CyT USAL

Comienza la reunión 11.20, Roxana Ruffo, da la bienvenida, agradeciendo la presencia y la conexión.

Toma la palabra como nuevo integrante Pablo Beitia (ex decano Facultad de Arte y Arquitectura) comenta sus antecedentes académicos en la facultad y su labor relacionada con la IA, como así también el deseo de colaborar y formar parte.

Roxana Ruffo reseña sobre el espíritu del grupo y la labor de la Comisión.

Se pasa al punto de novedades donde toma la palabra el Ingeniero Salimbeni comentando las labores y acuerdo con la Universidad de Alberta -Canadá para presentar un proyecto en conjunto sobre agricultura sustentable sobre el que se encuentran trabajando.

Aprovecha la ocasión para comunicar sobre la inauguración esta semana del "Centro tecnológico" en el campus de Pilar, esperando una Beca Erasmus para que funcione allí una fábrica sustentable (simular una pequeña fábrica de producción), además siguen con varios proyectos inter-facultades con medicina, agronomía y arquitectura. Hace saber al nuevo integrante de la Comisión que la Univ de Bolzano, donde estuvo hace muy poco tiempo, tiene arte diseño y arquitectura.

Gabriela comenta actividades de la Facultad de Psicología y la alianza con la Univ de Kioto, como así también la interrelación entre psicología e ingeniería. Reseña que estuvo trabajando IA en Brasilia con la Cátedra de Bioética y biodiversidad. y una Jornada de IA y regulación donde obtuvo un premio por su trabajo.

Asintiendo y felicitando todos por el merecido reconocimiento.

Por su parte, Caudio Blanchart comenta que se contactó con el Presidente CEO del Instituto Alexander Fleming quien tiene interés de vincularse con la Universidad, especialmente con Ingeniería.

También tuvo reuniones con los agentes de la CAF (Banco de inversiones y desarrollo de América Latina y el Caribe), arguye sobre los inconvenientes por el tema cambiario







y financiero y anuncia que se juntará en breve nuevamente para desarrollar con ellos un Programa de IA.

En cuanto a Seguros refiere el caso de la compañía Sura y la crisis del mercado ante la transformación y el uso de la IA.

Seguidamente, toma la palabra Ernesto Gil Deza de Medicina quien menciona la experiencia con los alumnos de 3° (antropología filosófica y 5° año en las materias de Bioética y Ética sobre sus percepciones en IA.

Por lo que propone a los demás integrantes de la Comisión, que participen las demás facultades en similares tareas para poder valorar la visión de nuestros alumnos en cada Ateneo de estudio sobre los conceptos de la IA.

Roxana Ruffo menciona que esta propuesta resultará un buen punto de partida para ver el trabajo con docentes y con alumnos.

Retoma Ernesto Gil Deza y menciona inclusive los beneficios de este diagnóstico para nosotros como docentes a sabiendas de algún potencial sesgo que podría encontrarse en la evaluación que nosotros hiciéramos de nuestros alumnos y que esto también nos ayudará a crecer y enriquecer.

Sergio Salimbeni propone otra metodología (múltiple choice) y asiente en que resulta interesante las respuestas de cada disciplina y comparar interdisciplinariamente.

Alejandra Lamberti de PAD, da a conocer sobre cursos que ella está dando sobre IA donde podría incorporar este "diagnóstico" como así también agregar en los temarios el documento de Roma para darlo a conocer y trabajar sobre él. Estos talleres son los del gobierno de la Ciudad de Buenos Aires (se sistematizan en cumplir una serie de horas en el mundo laboral y académico) y donde la USAL ofrece estos talleres sobre IA con inscripciones cubiertas al 100/100. Observa además lo interesante que resulta ver en la práctica como los alumnos interpretan y cómo visualizan en sus propias acciones la Ética ("acceso material/robo de material -plagio-" Ernesto dixit).

Pablo Beitia menciona la debilidad de las propias disciplinas para entenderse a sí mismas y aquí se encuentra la responsabilidad de la formación, proponiendo dejar espacio para ver la subjetividad de cada alumno.

Francisco Llaudat toma la palabra para hacer saber sobre el proyecto de ley de Maximiliano Ferraro Responsabilidad algorítmica donde en sus fundamentos toma los principios de la Rome Call.

Eloy Mealla comenta sobre el aporte crítico que debemos realizar en IA y que ninguna disciplina es absolutamente autónoma pues todas necesitan una articulación con las demás.

En cuanto a los panoramas positivos o negativos de la IA menciona que la actitud catastrofista es un sesgo que debemos evitar para proponer una posición trascendente con la temática.

Juan Bautista Gonzalez Saborido pone un contrapunto y advierte sobre algunos frenos razonables por ejemplo en temas de bioética y la necesidad constante de trabajar sobre un marco regulatorio ético. Y propone junto con Malena Errico ver con la decana como trabajar en la Facultad con los docentes y como se baja este tema a los alumnos de ciencias juridicas.

Eloy Mealla propone que desde la Comisión de Algoeretica se comunique el pronunciamiento público de adhesión y difusión del documento con una contribución desde este espacio.







Roxana mencionó la posibilidad de incorporar en la página el espacio de la Comisión Algorítmica, hacer un documento final realizado en conjunto. (cada uno escriba un artículo desde su disciplina).

Comentando sobre la comisión VRF entre docentes para articular la propuesta de Ernesto Gil Deza y Sergio Salimbeni.

Se concluye averiguar botón en la página para visibilizar la comisión algoretica con su contenido que será en principio el Llamado de Roma y un Documento de los integrantes de la Comisión adhiriendo al documento Papal y los lineamientos de trabajo de la USAL con esta temática.

Próxima reunión 11/09. Siendo las 12.38 horas finaliza la actividad.



